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Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de HortaliçasCâmara
Reunião Ordinária N: 30Título
Auditório do Sindicato Rural de Mogi das Cruzes (Rua Ipiranga nº 1535, JardimLocal

Data da reunião 13/04/2012 Hora de início 14:00
Pauta da Reunião
1.	14:00	Abertura da Reunião e Aprovação da Ata da 29ª Reunião Ordinária

2.	14:15	Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara
-	Calendário de reuniões - ano de 2012
-	Portaria nº 1.111/2011 - DOU 30 Dez - Recomposição da Câmara
-	Reunião do Ministro com os Presidentes das Câmaras
-	Solicitação Propostas para o PAP2012/2013
-	Quadro de freqüência de membros em 2011 e Apreciação da situação das entidades faltosas
-	Sucessão da Presidencia da Câmara
-	Criação da Agência Nacional de Agroquímicos e Fitossanitários Orgânicos - INC 2707/2012 - Dep. Antonio
Balhmann - PSB/CE
-	Assuntos tratados na reunião anterior

3.	14:45	Apresentação sobre as Ações da Produção Integrada para a cadeia produtiva de
hortaliças e folhosas no Estado de São Paulo - MAPA/SDC

4.	15:15	Apresentação institucional da ABH - Prof. Tiyoko Rebouças
		(A.E, item 1 - Estatística e item 7 Governança da Cadeia)

5.         	Agenda Estratégica - ações programadas e em execução
5.1.	15:45 	Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças - Coordenador do GT
5.2.	16:00	Projeto de Estudo Sócio Econômico de HF - Coordenador do GT /IBRAHORT
5.3.	16:15 	Proposta de Projeto para criação do Fundo Privado da Bataticultura - 	Coordenador do GT

6.	16:30	Discutir a definição de novas ações a serem implementadas no ano de 2012 - Membros da Câmara

7.	17:00	Breve relato das ações empreendidas pela Câmara Setorial de SP - Presidente /Renato Abdo

8.	17:15	Assuntos Gerais
	Esforços da CEAGESP para modernização do mercado atacadista - Ossir

9.	17:30	Encerramento

OBS: a reunião será precedida de Visita Técnica que acontecerá durante a manhã do mesmo dia e também
no dia seguinte, conforme programação a seguir:

Dia 13/04 (sexta-feira)
08:30h -  09:30 - Café da Manhã no Sindicato Rural
10:00h - 11:00h - Visita ao Produtor de Hortaliças Exóticas - Luis Yano;
11:10h - 12:10h - Visita ao Produtor, Processador e Distribuidor de Hortaliças - Márcio Hasegawa;
12:30h - 13:30h - Almoço: Restaurante (a confirmar);
14:00h. - 17:00h - Reunião da Câmara
Dia 14/04 (sábado)
10:00h - 11:30h - Visita ao Pavilhão Agrícola;
11:30h - 13:00h - Visita a Festa - Eventos da Cultura Japonesa;
13:30h - Almoço e retorno a Guarulhos

Hora de encerramento 17:30

  Dados da Reunião

Entidade Frq

  Lista de Participantes

AssinaturaNome
SINCAESP PR1 José Robson Coringa Bezerra

PR - presente / CO - convidado
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Entidade Frq

  Lista de Participantes

AssinaturaNome
PR2 FRANCISCO DE ASSIS MESQUITA

CGAC/SE/MAPA PR3 DANIELA FIRMINO SANTANA

ABASMIG PR4 Jose Daniel Rodrigues Ribeiro

ABCSEM PR5 Irene Gori Ferraz Virgilio

ABH PR6 Tiyoko Nair Hojo Rebouças

ABRACEN PR7 Jusmar Chaves

ANDEF PR8 Eduardo Eugênio Vieira Santos

APHORTESP PR9 Eliana Harumi Tomita Mendonça

ASBRAER PR10 Zilçon Roberto Vinhal

BRASPOV PR11 Rômulo Kobori

BRASTECE PR12 Waldir de Lemos

CEAGESP PR13 Ossir Gorenstein

CNA PR14 Maurício Shiguenori Tachibana

CONAB PR15 Candice Mello Romero Santos

CSHCA/SP PR16 Renato Augusto Abdo

EMBRAPA PR17 Rita de Fátima Alves Luengo

IBRAHORT PR18 Carlos Schmidt

IBRAHORT PR19 Ismael Donizeti Veiga Mendonça

SDC/MAPA PR20 MARCUS VINICIUS DE MIRANDA MARTINS

ABRAS PR21 Alaor Pereira

ABRASEM PR22 Carlos José Biondo

ASBRAER PR23 Romério José de Andrade

ASBRAER PR24 Zinçon R. Vinhal

SEBRAE PR25 Ludovico Wellmann da Riva

PR - presente / CO - convidado

  Ocorreu a leitura da ata Sim
  Desenvolvimento
1. Abertura da Reunião e Aprovação da Ata da 29ª Reunião Ordinária;
Às quatorze horas e quinze minutos do dia treze de abril de 2012, na sala de reuniões do Sindicato Rural de
Mogi das Cruzes, foi aberta pelo então Presidente deste Sindicato o Senhor Fernando Noboru Ogawa a 30ª
Reunião Ordinária da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Hortaliças; ele saudou os presentes,
agradeceu a presença e convidou a todos para participar da Akmatsuri, festa típica da cidade de Mogi. Por
conseguinte, José Robson Coringa Bezerra, presidente da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de
Hortaliças agradeceu ao Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento por ter liberado a realização da
Reunião da Câmara fora de Brasília e solicitou que todos fizessem uma breve apresentação.
Na oportunidade, a Ata da 29º reunião ordinária foi aprovada sem alterações.

2. Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara;
- Calendário de reuniões - ano de 2012;
31ª Reunião 06 de junho (quarta-feira) em Brasília.
32ª Reunião 12 de setembro (quarta-feira) em Brasília.
33ª Reunião 06 de dezembro (quinta-feira) em Brasília.

- Portaria nº 1.111/2011 - DOU 30 Dez - Recomposição da Câmara;
Francisco Facundo, secretário da Câmara de Hortaliças informou que a portaria de recomposição deste
Fórum Consultivo foi publicada em trinta de dezembro de 2011 no DOU.

  Desenvolvimento
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- Reunião do Ministro com os Presidentes das Câmaras;
O presidente José Robson Coringa Bezerra fez um breve relato sobre a reunião com o Ministro Mendes
Ribeiro, disse que esta foi realizada com o objetivo de aproximar o Ministro aos trabalhos das Câmaras e
buscar oportunidades de promoção de produtos do segmento. Por fim, informou quais foram os temas
apresentados ao Ministro na referida reunião que são:  Segurança Alimentar - Defensivos Agrícolas - Minor
Crops; Promoção do Consumo de Hortaliças e Frutas; Programa de Resíduos e Contaminantes - área
Vegetal; Revisão da IN Conjunta nº 09/2002 sobre o acondicionamento, manuseio e comercialização de
produtos hortícolas "in natura".

- Solicitação Propostas para o PAP2012/2013;
Facundo informou que foi enviado email aos membros dia 24 de fevereiro contendo a solicitação da
SPA/MAPA para contribuições para o PAP2012/13 até o dia 09 de março. Informou ainda que não recebeu
contribuições desta Câmara.

- Quadro de freqüência de membros em 2011 e Apreciação da situação das entidades faltosas;
O secretário da Câmara verificou a participação dos membros e informou que somente a SDC/MAPA é
passível de exclusão pelo seu número de faltas.

- Sucessão da Presidência da Câmara;
Facundo ainda explicou aos membros da Câmara de Hortaliças que de acordo com o Regimento Interno do
CONSAGRO e das Câmaras o mandato dos presidentes destes Fóruns Consultivos são de dois anos com
uma única recondução por igual período. Disse que o período de permanência na função do atual
presidente foi de: 1º mandato novembro de 2007 até 2009 e 2º mandato, renovado automaticamente,
novembro de 2009 a 2011, desta forma, é necessária a troca de presidente. Na oportunidade, foi indicado
Waldir de Lemos, representante da Confederação Brasileira das Associações e Sindicatos em Entrepostos
de Abastecimento - BRASTECE, este por sua vez fez um breve discurso sobre a nova empreitada e,
emocionado, aceitou a nova função com muito ânimo para realizações.

- Criação da Agência Nacional de Agroquímicos e Fitossanitários Orgânicos - INC 2707/2012 - Dep. Antonio
Balhmann - PSB/CE;
Francisco Facundo, secretário da Câmara fez um breve relato sobre a proposta da criação da Agência
Nacional de Agroquímicos e Fitossanitários Orgânicos por iniciativa da Câmara Setorial de Fruticultura.
Disse que a Agência tem por objetivo unir o trabalho realizado por três órgãos governamentais em apenas
uma Agência, com isso proporcionar celeridade aos trâmites relacionados aos agroquímicos. Informou que a
Câmara de Fruticultura aprovou a proposta e esta foi entregue ao Deputado Antonio Balhmann, Presidente
da Frente Parlamentar Mista da Fruticultura - FPF, por fim informou que agora o pleito está na Casa Civil e a
Ministra Gleisi Hoffman sugeriu adoção de providências no sentido da criação da Agência Nacional de
Agroquímicos e Fitossanitários Orgânicos. Finalizando as informações, Facundo informou que a Câmara de
Fruticultura solicita apoio através de Ofício à FPF para articulação política.
Depois de debate entre os membros foi decidido pelo plenário que Facundo passará a proposta de criação
da Agência via email a todos, e posteriormente, os membros farão seus posicionamentos sobre o pleito.

- Assuntos tratados na reunião anterior;
Pleito: Levantamento de dados oficiais da produção.
Ação: Encaminhar à CONAB, solicitação de realização do levantamento. Resp: Carlos Schmidt
Andamento: encaminhado ofício do IBRAHORT em dezembro de 2011

Pleito: ampliar os recursos orçamentários destinados ao Programa de Produção Integrada.
Ação: encaminhar ofício ao Ministro com a referida solicitação, como forma de disseminar as
melhores técnicas de manejo.
Andamento: não encaminhado. É necessário reafirmar a solicitação, após discussão do item 3 da pauta.

Pleito: reunião do GT da câmara com a coordenação do PNCRC/MAPA.
Ação: agendar reunião do GT (Renato, Natalino, Ossir e Luis Eduardo) com a coordenação do PNCRC,
para discutir as melhores formas de tratamento e divulgação dos dados do Programa.
Andamento: não ocorreu, necessário data para realização de reunião.
Ossir informou que o PNCRC ficou melhor e não há divulgação na mídia.
Tachibana sugeriu que a Câmara faça divulgação da olericultura através da mídia a qual poderá apresentar
os aspectos positivos sobre o setor.
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3. Apresentação sobre as Ações da Produção Integrada para a cadeia produtiva de hortaliças e folhosas no
Estado de São Paulo - MAPA/SDC;
Marcus Vinícius Martins, representante da Secretaria de Desenvolvimento e Cooperativismo - MAPA/SDC
fez uma apresentação sobre Produção Integrada na área de horticultura no estado de São Paulo. Informou
que o consumidor exige alimentos com qualidade, disse que a mídia apresenta dados negativos quanto à
forma de produção dos alimentos. Os principais problemas de produção apontados são: aplicação de
agrotóxicos, conservação do solo e pós colheita sem manejo adequado. Apresentou aos membros a
Pirâmide do Conhecimento para a Inovação e Competitividade na Agropecuária Brasileira, o selo para a
Produção Integrada de Frutas com o intuito de proporcionar a garantia oficial de alimento seguro. Por fim,
apresentou o que é a Produção Integrada e seus objetivos, a rastreabilidade de todo o processo de
produção necessária para manter o padrão, e monitoramento dos procedimentos necessários.
Por fim, Renato Abdo apresentou um vídeo sobre a questão da Produção Integrada e o marketing
estabelecido para agregação de valor da produção.
A respeito da Produção Integrada e do vídeo apresentado, Luis Yano, produtor de hortaliças da região de
Mogi das Cruzes informou que o programa Globo Rural fará um estudo e entrevistas sobre a Produção
Integrada relacionadas à olericultura.

 4. Apresentação institucional da ABH - Prof. Tiyoko Rebouças;
(A.E, item 1 - Estatística e item 7 Governança da Cadeia)
A representante da Associação Brasileira de Horticultura - ABH, Tiyoko Rebouças fez uma apresentação
sobre a entidade a qual representa. Informou que o objetivo dessa é congregar pessoas e instituições
interessadas no desenvolvimento da Olericultura, promover gestões e políticas para o desenvolvimento do
setor e estimular a divulgação de tecnologia, serviços e produtos de interesse da Olericultura. Fez também
um relato sobre a Universidade Estadual do Sudoeste da Bahia, onde leciona, e sobre o 52º Congresso
Brasileiro de Olericultura.

5. Agenda Estratégica - ações programadas e em execução
5.1. Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças - Coordenador do GT;
Candice Santos, representante da Conab informou que o Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças
continua e que na última reunião da Câmara foi sugerido que houvesse a busca por mais patrocinadores.
Carlos Schmidt informou que o assunto não está parado e que o grupo está agindo para conseguir novos
patrocinadores.

5.2. Projeto de Estudo Sócio Econômico de HF - Coordenador do GT /IBRAHORT;
Candice fez um breve relato sobre a Campanha de Incentivo ao Consumo, e informou que o Ministério da
Saúde e o Ministério do Desenvolvimento Social e Combate a Fome estão apoiando a causa. Candice ainda
informou que está representando o IBRAHORT na Câmara de Fruticultura e disse que a intenção é que as
duas Câmaras façam um trabalho conjunto.
Rita informou ainda que está sendo feito um trabalho similar para crianças, com o mesmo objetivo da
Campanha de Incentivo ao Consumo de FLV´s, para crianças na idade escolar.

5.3. Proposta de Projeto para criação do Fundo Privado da Bataticultura - Coordenador do GT;
Facundo informou que a proposta referente ao projeto para a criação do Fundo Privado tem como piloto a
batata e o alho. Disse que o projeto foi apresentado à Fundação Dom Cabral e, no momento os
responsáveis estão aguardando resposta.

6. Discutir a definição de novas ações a serem implementadas no ano de 2012 - Membros da Câmara;
Renato Abdo informou que não foi concluída a definição de novas ações e devido a isso, os membros da
Câmara irão aguardar a conclusão das ações.

7. Breve relato das ações empreendidas pela Câmara Setorial de SP - Presidente /Renato Abdo;
Renato Abdo informou que está sendo feito um trabalho de revitalização da Câmara de SP e das diretrizes
de trabalho dessa. Disse que um dos objetivos é fortalecer a participação das entidades integrantes e o
alinhamento dos trabalhos junto ao setor horticola paulistano. Por fim, disse que enviará uma proposta de
projeto regional para o Sebrae atrelando a produção integrada do estado à capacitação do produtor para
praticas agrícolas.

8. Assuntos Gerais.
Esforços da CEAGESP para modernização do mercado atacadista - Ossir;
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Ossir Gorenstein, representante da CEAGESP fez um breve relato sobre o histórico e a atual direção desta
Companhia de Abastecimentos, e sobre o Plano de Modernização para instalar o sistema de controle de
entrada e permanência com objetivo de eliminar as ineficiências. Referente a essa ação, houve uma forte
reação de atacadistas e carregadores, fatos que foram noticiados pela mídia.
Referente ao pleito citado, Ossir solicitou da Câmara de Hortaliças uma monção de apoio para o Plano de
Modernização.
Coringa disse que o trabalho de modernização é antigo, todavia não existe interlocução entre os
permissionários e a direção da CEAGESP. Por fim, disse que esse Plano de Modernização apresentou o
valor da estadia dentro da CEAGESP instituído através de estudos econômicos. Por fim, informou que a
organização da CEAGESP será benéfica, desde o produtor até o consumidor.
O Sindicato Rural de São Paulo e Associação de Comerciantes prestam apoio ao Controle de Entradas de
Pessoas, pois esta é uma tentativa de reduzir custos com segurança.
Candice informou que houve um encontro com professores da UNB para incentivo mercadológico da
CEAGESP.
Rita Luengo, representante da Embrapa informou que é necessário a modernização para melhora de
instrumentos estruturais, dentre esses existe um grande gargalo na parte de embalagens.
Depois de debate do assunto, os membros aprovaram a solicitação de Ossir para a criação da Monção de
apoio ao pleito citado.

Posteriormente, Facundo apresentou ao plenário o seguinte tema: Qual será a participação da Cadeia
Produtiva de Hortaliças e da Câmara Setorial de Hortaliças para a Copa de 2014?
Jusmar Chaves, representante da ABRACEN informou que nas reuniões das CEASAS o tema "Copa 2014"
está sendo discutido. Na oportunidade, os membros da Câmara fizeram questionamentos e sugestões e
depois de ouvi-las, Jusmar informou que na próxima reunião da Câmara apresentará os resultados da
reunião das CEASAS sobre o pleito em questão.

9. Encerramento.
José Robson Coringa Bezerra fez um breve relato sobre sua participação como presidente da Câmara
Setorial da Cadeia Produtiva de Hortaliças, agradeceu o apoio de todos prestado a ele durante seu mandato
e desejou a Câmara que continue apoiando e auxiliando o crescimento do setor hortícola brasileiro.
Posteriormente, não havendo mais assunto a ser tratado, ele encerrou a reunião, e eu, Daniela Santana
lavrei a presente ata.
Relatora: Daniela Santana - Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas -
CGAC/SE/MAPA

Proposições
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